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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Werk- und Verkehrsssausschusses und Ausschuss für die 
Belange des Schlosses Hagen und seines Umfeldes der Gemeinde Probsteierhagen 

(PROBS/WVA/02/2020) vom 20.08.2020 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Klaus Robert Pfeiffer zugleich Protokollführer 

Mitglieder 
Frank Duffner  
Angela Maaß  
Fred Schlaak  
Thomas Schröder Vertretung für Frau Carolin Grundt 
Jörn Werner  

Sachkundige/r 
Herr Dr. Erik Christensen 
Herr Hans-Jürgen Maaß 

Beirat für Natur und Umwelt in der Gemeinde Probsteierhagen 
für die Feuerwehr Probsteierhagen 

 

Gäste 
Karl Heinz Fahrenkrog  
Peter Kuhn  
Klaus Wobith 
Dieter Reischke 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Ralf Debus fehlt entschuldigt 
Carolin Grundt fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:32 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Schloßstr. 16, "Schloß Hagen" -

Kaminsaal- 
 
Anmerkung: GV Duffner führte die Eingangskontrolle und namentliche Erfassung der Gäste 
bis 19:31 Uhr durch. 
 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Be-
schlussfähigkeit 

 

   
 2.   Genehmigung  der Tagesordnung, Dringlichkeitsanträge  
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 3.   Bestimmung eines Protokollführers  
   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Werkausschusses vom 

14.05.2020 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Sachstandsberichte  
   
 6.1.   Erweiterung Digitales Baumkataster  
   
 6.2.   Bau einer Abstellmöglichkeit hinter der Schlosstoilette  
   
 6.3.   Reinigung Öltank Villa Wiese  
   
 6.4.   Sicherung Radwege; Aufstellung Verkehrsspiegel  
   
 6.5.   Geländer Masurenweg – Blomeweg  
   
 6.6.   Baumpflege Schlosspark  
   
 6.7.   Doppelschaukel  
   
 6.8.   Ölen und Schleifen Haupteingang Schloss  
   
 6.9.   Au-Brücke im Schlosspark  
   
 7.   Reinigen / Erneuern Hinweisschilder, Antrag WGP-Fraktion  
   
 8.   Verkehrsspiegel Kellerrehm,  Antrag WGP-Fraktion  
   
 9.   Reparatur Fußweg Lindenstraße  
   
 10.   Reparatur Fußweg Alte Dorfstraße – Jürgenskoppel  
   
 11.   Rückbau Pumpwerk Krensberg  
   
 12.   Umrüsten Straßenbeleuchtung auf LED-Leuchten  
   
 13.   Bekanntgaben / Verschiedenes  
   
 14.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfä-
higkeit 
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Der Ausschussvorsitzende begrüßt alle Anwesenden. Die Einladung und die Bekanntma-
chung zur Sitzung erfolgten am 07.08.2020 und sind damit frist- und formgerecht ergangen. 
Der WVSA ist gemäß § 38 GO beschlussfähig. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Genehmigung  der Tagesordnung, Dringlichkeitsanträge 
 
Der AV bittet um Streichung des TOP „Vermarktung Schloss Hagen“, dafür soll unter TOP 15  
eingesetzt werden „Anschaffungen für den Bauhof“. 
 
Der geänderten TO wird zugestimmt. 
  
 
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Bestimmung eines Protokollführers 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird Herr Pfeiffer zum Protokollführer bestimmt.  
 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

- Herr Reischke fragt nach dem aktuellen Stand der „Panzerbrücke“.  
Der AV wird bei Fam. Hagedorn nachfragen. 
Herr Reischke fragt, ob und wie es im Markttreff weitergeht.  
Der AV spricht die öffentliche Ausschreibung zur Verpachtung des Lebensmittelmark-
tes an. Die Gemeindevertretung ist mehrheitlich für einen Erhalt des Lebensmittella-
dens und sieht sich dabei auf einem guten Weg. 

- Herr Fahrenkrog fragt nach einer Bepflanzung der Buchten am neuen Fußweg vom 
Masurenweg zum Dorfplatz.  
AV: Eine Bepflanzung wird in Absprache mit dem Beirat für Natur und Umwelt erfol-
gen.  
Weiterhin möchte Herr Fahrenkrog, dass das Totholz an den Bäumen am Dorfplatz 
entfernt wird, der Gedenkstein zur Wiedervereinigung gereinigt und in Richtung des 
Masurenweges gedreht wird und der Verkehrsspiegel beim Markttreff neu ausgerich-
tet wird. 
Der AV wird das erforderliche in Angriff nehmen.  

  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Werkausschusses vom 14.05.2020 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Zur Niederschrift gab es keine Anmerkungen.  
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Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse gemäß § 
35 Abs. 3 GO.   
 
Unter dem TOP 12     erfolgte die Auftragsvergabe zur baumpflege im Schlosspark an die 
Fa.  
   WALK, Dannau 
Unter dem TOP 13     erfolgte die Auftragsvergabe zur Herstellung und Anbringung eines  
   Geländer an der Treppe zwischen Masurenweg und Blomeweg an die  
   Fa. Rave Metallbau, Probsteierhagen 
Unter dem TOP 14 erfolgte die Auftragsvergabe zur Lieferung einer Doppelschaukel an die 

Fa. Spiel-Bau, Brandenburg 
Unter dem TOP 15 erfolgte die Auftragsvergabe zum Ölen und Schleifen der Treppen des 

Haupteingangs des Schloss Hagen an die Fa. Krützfeldt, Heikendorf 
 
Alle Aufträge wurden einstimmig vergeben. 
 
 
 
 
TO-Punkt  6: Sachstandsberichte 
 
 
 
TO-Punkt  6.1: Erweiterung Digitales Baumkataster 
 
Nach Terminabsprache zwischen FÖV Schloss Hagen und AV werden weitere 15 Bäume 
gekennzeichnet und an die LWK zum Einpflegen in das Kataster übergeben.  
  
 
 
 
TO-Punkt  6.2: Bau einer Abstellmöglichkeit hinter der Schlosstoilette 
 
Blockbohlenhaus wurde angeliefert, Pflasterung der Bodenplatte ist abgeschlossen, Aufbau 
beginnt in der 35. KW. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.3: Reinigung Öltank Villa Wiese 
 
Auf Empfehlung der Fa. TAK Umweltservice und Besichtigung des Öltanks am 03.07.20 
wurde von einer Reinigung des Öltanks vorerst abgesehen. Da beim Absaugen des Öls und 
Reinigen des Tanks mit hoher Wahrscheinlichkeit die Innenhülle (mindestens 30 Jahre alt) 
beschädigt wird, sollte sich die Gemeinde Gedanken über eine Umstellung auf Gasbefeue-
rung machen. Siehe auch TOP 16.1. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.4: Sicherung Radwege; Aufstellung Verkehrsspiegel 
 
Der Beschluss aus der WVSA-Sitzung vom 14.05.2020 ist abgearbeitet.  
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TO-Punkt  6.5: Geländer Masurenweg – Blomeweg 
 
Geländer konnte auf Grund des Bewuchses von einem Nachbargrundstück noch eingebaut 
werden. Der Anlieger wurde vom Amt Probstei angeschrieben um den Bewuchs zu entfernen 
was bis zum heutigen Tag nicht geschehen ist. Vor Einleitung weiterer Maßnahmen sind lt. 
Aussage des Amtes Probstei Fristen abzuwarten. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.6: Baumpflege Schlosspark 
 
Die Baumpflege wird von der Fa. WALK, Dannau Ende August / Anfang September durchge-
führt. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.7: Doppelschaukel 
 
Die Doppelschaukel wurde zwischenzeitlich angeliefert und wird durch den Bauhof aufge-
baut. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6.8: Ölen und Schleifen Haupteingang Schloss 
 
Die Arbeit ist abgeschlossen.  
 
 
 
TO-Punkt  6.9: Au-Brücke im Schlosspark 
 
Die Bürgermeisterin erläutert den Sachstand. Landschaftsarchitekt Muhs erarbeitet eine Ge-
nehmigungsplanung für das LLUR. Die Wasserbehörde des Kreises hat telefonisch eine Ge-
nehmigung signalisiert. Eine schriftliche Genehmigung liegt der Bürgermeisterin noch nicht 
vor. Die Bürgermeisterin dankt nochmals dem FÖV Schloss Hagen für seine finanzielle Un-
terstützung.  
 
 
 
 
TO-Punkt  7: Reinigen / Erneuern Hinweisschilder, Antrag WGP-Fraktion 
 
Der AV verliest den Antrag. Nach kurzer Begründung durch GV Schröder ergeht folgender 
 
 
 
 
 
Beschluss: 
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1. Eine Aufnahme der zu reinigenden / zu ersetzenden Hinweisschilder erfolgt im Okto-
ber 2020. Eine Terminabsprache erfolgt über E-Mail. 

2. Erforderliche Kosten sind im HH 2021 einzustellen. 
3. Durch das Amt Probstei ist zu klären, ob für die Neuanschaffung von Hinweisschil-

dern Fördergelder zu erhalten sind. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Verkehrsspiegel Kellerrehm,  Antrag WGP-Fraktion 
 
Durch den AV wird auf den TOP 9 der WVSA-Sitzung vom 14.05.2020 hingewiesen. Die 
WGP-Fraktion besteht auf einer Beantragung zur Aufstellung eines Verkehrsspiegels bei der 
Straßenbauverwaltung. 
 
Sitzungsunterbrechung von 20:08 h – 20:10 h: 
  
Herr Maaß als Anwohner der Straße Kellerrehm befürwortet den Antrag der WGP und erklärt 
die Notwendigkeit des Verkehrsspiegels. 
 
 
 
 
Beschluss: 
 

1. Durch das Amt Probstei ist bei der Straßenbauverwaltung Rendsburg eine Anord-
nung zur Aufstellung eines Verkehrsspiegels gegenüber der Ausfahrt der Straße Kel-
lerrehm zur L50 zu stellen. 

2. Durch das Amt Probstei ist zu klären, ob für den eventuell anzuschaffenden Ver-
kehrsspiegel Fördergelder zu erhalten sind 

 
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Reparatur Fußweg Lindenstraße 
 
Der AV schildert den Vorgang. Auf eine Reparatur wurde bis dato verzichtet, da der Anwoh-
ner mehrmals eine Bordsteinabsenkung für diesem Bereich beantragte / beantragen wollte. 
Dieser Vorgang wurde jedoch von ihm nicht weiter verfolgt. Aus verkehrssicherungsgründen 
ist ein weiteres Abwarten nicht mehr zu vertreten. Da der Bauhof zurzeit nicht in der Lage ist 
die Reparatur durchzuführen wurde ein Angebot eingeholt. 
 
 
 
 
Beschluss: 
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1. GV Schröder wird den Anwohner nochmals ansprechen und versucht ihn zu bewegen, 
die Reparatur durchzuführen. Bleibt dieser Versuch erfolglos, wird …. 

2. der Auftrag zur Reparatur des Fußweges in der Lindenstraße zum Angebotspreis von 
1.102,00 € /brutto an die Fa. Probsteier Haus Service vergeben. 

 
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Reparatur Fußweg Alte Dorfstraße – Jürgenskoppel 
 
Eine Notreparatur des Fußweges wurde durch den Bauhof durchgeführt. 
Der AV hat zu diesem TOP drei Firmen angerufen und um Angebote gebeten. 
Da bis heute kein Angebot eingegangen ist, wird der TOP auf die nächste WVSA-Sitzung im 
November verschoben. 
  
 
 
 
TO-Punkt  11: Rückbau Pumpwerk Krensberg 
 
Der AV schildert den Vorgang und verweist auf das Schreiben des ZVO, welches den Aus-
schussmitglieder*innen vorliegt. 
 
 
 
 
Beschluss: 
 

1. Die Elektroversorgung des Pumpwerkes wird zurückgebaut 
2. Für die vorhandene Maschinen- und Elektrotechnik sind interessierte Firmen zu su-

chen. 
3. Ist ein Verkauf nicht möglich sind die Teile zu verschrotten 
4. Die vorhandene Schachtabdeckung ist zu reparieren und gegen unbefugtes öffnen zu 

sichern. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Umrüsten Straßenbeleuchtung auf LED-Leuchten 
 
Nach dem Hinweis eines Anwohners aus Schrevendorf die Straßenlaternen in Schrevendorf 
und Röbsdorf auf insektenfreundliche LED Beleuchtung umzustellen, hat der AV bei einer 
ortsansässigen Elektrofirma um eine Kostenschätzung gebeten. 
In Schrevendorf sind 6 Stck. Straßenlaternen, in Röbsdorf 4 Stck. Straßenlaternen umzurüs-
ten dazu soll nach Möglichkeit in Röbsdorf eine zusätzliche Straßenlaterne aufgebaut wer-
den. 
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Zukünftig sollen alle Straßenlaternen mit LED-Leuchten mit warmweißen Licht und einer 
Farbtemperatur kleiner 3.000 Kelvin ausgestattet werden. 
Da eine Kostenschätzung bis heute nicht vorliegt, wird ein Beschluss auf die nächste WVSA-
Sitzung vertagt. Kosten für die Umstellung / Neuaufbau einer Straßenlaterne sind in den HH 
2021 einzustellen. 
  
 
 
 
TO-Punkt  13: Bekanntgaben / Verschiedenes 
 

- Der AV gibt bekannt, dass die Bürgermeisterin am 08.07.2020 in einer Eilentschei-
dung die Anschaffung einer Motorsäge und 3 Stck. Atemschutzgeräte für die Feuer-
wehr getroffen hat 

- Die Asphaltierungs- und Elektroarbeiten im Bauhof sind abgeschlossen. 
- Der AV fragt die Bürgermeisterin nach dem Sachstand bzgl. Überdachung des Dorf-

platzes. Ein Förderantrag wurde gestellt, eine Zusage liegt jedoch noch nicht vor. 
- Die Knickpflege im Garten hinter dem Schlosspark, die Beschaffung eines Erste-

Hilfe-Kasten für das Schloss Hagen, die Beleuchtung im Blomeweg und die Verein-
barung zwischen den Landwirten und der Gemeinde zur Pflege der Spurplattenwege 
werden angesprochen. Diese Punkte werden durch die ehemaligen Antragsteller 
(siehe WVSA-Protokolle aus 2019) bearbeitet. 

- Bezüglich der „Mitfahrbänke“ hat die Bürgermeisterin mit dem Bürgermeister von La-
boe gesprochen. Ein Interesse ist dort vorhanden. Über die Ausgestaltung muss je-
doch weiter gesprochen werden. Absprachen mit Heikendorf sind noch nicht erfolgt. 
Eine vom AV in diesem Zusammenhang an den Geschäftsführer der VKP, Herrn 
Scheffer gestellte Frage ob das ALFA-System zukünftig auch die Busstrecken nach 
Laboe und Heikendorf abdecken wird, wurde von ihm verneint. 

- Die nächste Sitzung des WVSA wird voraussichtlich am 12. November 2020 stattfin-
den. Der AV bitte darum Anmeldungen für den HH des Ausschusses bis zum 
01.11.2020 an ihn zu mailen. 

  
 
 
 
TO-Punkt  14: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
 
Beschluss: 
 
Die TOP 15 und 16.1 – 16.3 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten.   
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
Ende öffentlicher Teil der Sitzung:   21:00 Uhr 
 
Alle Gäste und Herr Maaß verlassen den Raum. 
 
Beginn nichtöffentlicher Teil der Sitzung:  21:05 Uhr 
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  gesehen: 
   

gez. Klaus Pfeiffer  Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender u. 

Protokollführer - 
 - Amtsdirektor - 
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